
2022年10月13日 星期四
编辑：康迪 美编：张妍 校对：邹晓梅M02 报 政务中原 时

中原区人大常委会调研视察
中小学校、幼儿园建设工作
推进“教育强区”建设
破解发展难题

本报讯 10月 9日，中原区人大常
委会组织部分常委会委员和市、区两
级人大代表，对中原区中小学校、幼儿
园建设工作情况进行调研视察。

视察组先后深入近 3年以来建成
并投入使用的中原区西郡第二小学、
中原区滨河花园幼儿园和郑州市第
六十五中学等地，详细了解新建中小
学校、幼儿园占地面积、投资规模、功
能设置等硬件，以及教育理念、师资
力量、教学管理等软件建设情况，听
取校（园）长有关情况介绍，并召开座
谈会听取中小学、幼儿园负责人交流
发言。

近年来，中原区坚持“教育强区”
战略，着力破解教育发展难题，中小学
幼儿园建设工作规划优先考虑、资金
优先保障、问题优先解决，形成了较为
完善的中小学幼儿园建设推进体系。
2020年以来，中原区新建中小学、幼儿
园15所，建成并投用中小学、幼儿园项
目 9所。其中，中小学 5所、幼儿园 4
所，为全面提升教育现代化建设水平，
奋力办好人民满意的高质量教育打下
了坚实基础。

视察组在肯定成绩的同时，指出
不足，提出建议。要求全面落实教育
优先发展战略，同步协调城区经济发
展与教育发展，加快完善中小学校、幼
儿园网点布局规划，统筹解决现有学
校的拆、留、迁、建规划，补齐教育短
板，努力让每个孩子都能享有公平而
有质量的教育。要加快项目建设推
进力度，加大对省市土地、规划、建
设、教育等部门的协调，切实解决手
续办理和项目建设过程中的疑难问
题，同时狠抓建筑质量和安全管理，
保证学校建设工程质量。严格落实
住宅小区配套学校、幼儿园建设，保
证配套学校、幼儿园与居住区同步建
设、同步验收、同步交付使用。打造
文化品牌，突出内涵发展，提升教育
品质，努力把学校办成人民满意的民
心工程。
记者 鲁燕 通讯员 葛放 杜岱颖

本报讯 9月30日，郑州外国语中学莲
湖校区揭牌暨开工仪式在中原区举行，中
原区委副书记、区长邓英文，郑州外国语学
校、郑州外国语中学校长王丽娟出席仪式。

中原区委常委、统战部部长、区委办主
任闫凯，区人大常委会副主任王东甫，区政
府党组成员邵春雨，区政协党组副书记
韩根有，区发展研究中心主任魏红波，区教
育局党组书记、局长吴晓昊，郑州外国语中
学党委书记周华，莲湖街道党工委书记
黄涛，融信集团河南区域公司总经理马伟峰
等参加仪式。

邵春雨、周华共同为“郑州外国语中学

莲湖校区”揭牌。马伟峰介绍了工程规划，
并对未来高效、快速建立高质量校区进行
表态发言。

王丽娟表示，郑州外国语中学莲湖校
区揭牌暨开工仪式是郑州外国语中学发展
史上的重要时刻。此举对于优化资源配
置，做大做强郑州外国语中学教育集团，为
中原品质教育增砖添瓦具有重要意义。作
为郑州市乃至河南省知名度较高的学校，
长期以来，郑州外国语中学以精品立校、特
色强校为办学思路，将中西文化融合、智慧
人格并重作为培养目标，着力推进文化建
设、管理体制、师资调配等十个一体化管理

模式。
邓英文表示，一直以来，基础教育都是

中原区的“金字招牌”。全区教育系统以教
育强区战略为引领，全体教育人持之以恒、
拼搏进取、锐意改革、众志成城，推动了全
区基础教育发展规模、整体水平和综合实
力稳居全市前列，教育在经济社会发展中
的基础性、全局性、先导性地位日益突
出。郑州外国语中学是中原区“品质教
育”发展的一个缩影，也是全市基础教育
的标杆。郑州外国语中学莲湖校区项目
的落地是中原区优质教育品牌均衡化布
局迈出的重要步伐，将提高外国语中学教

育集团品牌影响力，满足群众对好学校的
期盼，为中原区经济社会高质量发展营造
良好氛围。区直各有关部门要各司其职、
全力配合，努力为工程建设提供优良的服
务；开发企业和施工单位要坚持高标准、
高质量把这个项目打造成安全、优质的样
板工程、品牌工程。区委、区政府将一如
既往地重视教育、关心教育、支持教育，始
终坚持教育优先发展，全力以赴优化教育
资源配置，大力推进学校建设，使中原教
育在更加充分的阳光雨露滋养下，生机勃
发、枝繁叶茂。
记者 鲁燕 通讯员 党英豪

本报讯 10月10日，中原区人大常委
会主任薛晓军到中原西路街道调研五项
重点工作情况，街道党工委书记李文平及
班子成员、各村（社区）书记参会。

薛晓军听取了街道关于疫情防控、安
全生产、信访稳定、大气污染防治及意识
形态五项重点工作的汇报情况，并结合
“五星”支部创建工作，研究分析当前形
势，对街道下阶段工作重点，进一步明确
发展定位、找准目标任务，推动各项工作

取得更大突破提升做出指导。
薛晓军提出，要充分认识到五项重点

工作的重要性，要对标中央及省委、市委、
区委各项决策部署，进一步强化担当意
识，转变工作作风，狠抓工作落实。

薛晓军表示，当前必须要压实责任，
扎实做好防风险、保安全、护稳定各项工
作，时刻绷紧安全稳定这根弦，紧盯人员
密集场所和安全隐患区域，加强巡逻防
控力度，做好值班值守、应急准备等各项

措施，坚决防止各类事故发生。要强化
安全生产宣传和教育，提高居民群众安
全意识和防范能力，同时全力排查治理
老旧城区隐患，保障居民生产生活安
全。要毫不松懈抓好常态化疫情防控工
作，严控聚集性活动，牢牢守住疫情防控
底线。坚持以人民为中心的发展思想，
综合施策，有效化解各类矛盾纠纷。
记者 鲁燕
通讯员 孙向群

中原区领导到中原西路街道调研五项重点工作情况

推动各项工作取得更大提升

本报讯 为确保实现“保交楼、稳民
生、促发展”的工作目标，10月 6日，中
原区副区长樊效恺到刁沟恒大林溪苑
调研复工复产、安全生产情况。莲湖街
道党工委书记黄涛、武装部长崔航参加
调研。

樊效恺一行察看施工现场时，认真检
查了项目复工复产的情况，详细了解目
前项目施工的工期安排、工人数量及设
备进场情况，详细了解了建设单位、施工
单位存在的困难和诉求，并对建设单位

及相关施工单位能及时组织复工复产表
示肯定。

樊效恺表示，恒大林溪苑的复工复
产须臾不可放松，容不得半点懈怠。要
紧扣目标，协同发力。围绕“保交楼、稳
民生、促发展”目标，按照责权明确、高效
联动的原则，合力推动项目加快施工，全
力确保按既定节点顺利交房。要直面矛
盾，攻坚克难。既要正视困难、直面矛
盾，又要坚定信心、攻坚克难，想对策、
解难题，依法依规推动矛盾化解和问题

破解，在确保工程质量安全前提下加快
施工进度。要扛牢责任，主动作为。相
关部门和施工单位要抓好责任落实，特
别是项目开发企业要扛牢主体责任，思
想上绷紧弦，措施上拉满弓，按照既定
措施狠抓落实、加压推进，全力做好资
金筹措、稳定复工和农民工工资保障等
工作，以实实在在的工作成效回应广大
业主期盼。
记者 鲁燕
通讯员 马天添

中原区领导调研恒大林溪苑复工复产情况

紧扣目标 协同发力 推动项目加快施工

郑州外国语中学莲湖校区揭牌
暨开工仪式举行
始终坚持教育优先发展 全力以赴优化教育资源配置

本报讯 10月12日，中原区文化产业
协会第一次会员大会暨成立大会在中原
区二砂文创园举行。出席此次会议的有
河南省文化产业协会秘书长郭广新，郑州
市委宣传部文创处副处长吴静，郑州市文
化产业协会秘书董水鱼，中原区委常委、
宣传部部长任大同，中原区委宣传部三级
调研员罗云，中原区文化产业协会创会会
员单位代表。

多年来，在中原区委区政府的坚强领
导下，全区文化产业呈现持续健康发展良
好态势，规模以上文化企业数量连年增
加。中原区文化产业协会的成立，为全区
文化企业搭建了一个合作交流、共谋发展
的广阔平台。会议审议通过了相关规章

制度，选举了中原区文化产业协会理事
会、监事会成员和监事长以及会长、副会
长。会上，新当选的会长河南赏豫文化
创意有限公司总经理王鹏辉进行了发
言，王鹏辉表示，他将满怀热情、勤恳踏实
地为各会员单位做好服务，带领中原区文
化产业协会各会员单位共同推动中原区
文化产业繁荣发展。随后，任大同与王鹏辉
一起为中原区文化产业协会揭牌。其
间，与会领导和嘉宾向中原区文化产业
协会会长单位、副会长单位代表授牌，向
中原区文化产业协会会员单位颁发了会
员证书。

会议强调，中原区文化产业协会的成
立是中原区文化事业中的一件大事、喜

事。要坚持政治建会，引导广大文化企业
认真学习贯彻中央、省、市、区关于文化产
业发展的决策部署和工作要求，当好党和
政府的参谋助手。要坚持依法办会，引导
会员单位依法执业、诚信从业，承担社会
责任、树立良好形象。要坚持服务立会，
积极搭建交流合作平台、开展学习培训、
加强信息共享、反映行业诉求、回应会员
关切。要坚持发展兴会，增强文化产业的
内涵深度、业务广度、融合力度，推动全区
文化产业扩总量、优结构、创品牌、上台
阶，为加快建设以郑州中央文化区为引领
的国家中心城市产城融合示范区做出积
极贡献。
记者 鲁燕 通讯员 白博

中原区文化产业协会第一次会员大会暨成立大会举行
为全区文化企业搭建合作交流共谋发展的广阔平台


